

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 »
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 »
 Extranjero, trimestre. . . 15 »
 Número suelto 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 9 de julio de 1887

NÚM. 442

EL LIBERAL

Sábado 8 de julio de 1887

DESDE MADRID

7 de julio 1887.

Hoy sí que, fuera de bromas, no hay nada que sirva de asunto para una carta. Solo se habla de las campañas de verano que van á emprender los hombres de los distintos partidos políticos.

Ya todos, ó casi todos, están haciendo las respectivas maletas.

Cánovas estuvo ayer en palacio á despedirse de la reina regente. Por cierto, que la despedida fué bastante larga, y de ello se regocijan los conservadores, tanto como se apesadumbran los fusionistas.

Romero Robledo tomó la delantera al Sr. Cánovas, y estuvo días antes en palacio, con su señora, á despedirse también.

Cánovas marchará á Alemania probablemente, y no regresará hasta octubre. Romero vá á San Sebastián, y quizá para agosto recorra la región gallega.

Los ministros también tratan de sus viajes.

El Consejo de ayer casi se redujo á ello.

A acordar que Alonso Martínez acompañe en la Granja á la Corte; que el mismo ministro, en unión del de Marina, vayan con la reina á San Sebastián en agosto, y que los demás consejeros, simultaneando, salgan á sumergir sus respectivas humanidades á salutíferas aguas.

Los republicanos también viajan.

El Sr. Castelar irá á San Sebastián por de pronto; en su excursión de verano pronunciará un discurso afirmando su benevolencia hacia los partidos y los gobiernos liberales.

El Sr. Salmerón saldrá también para Galicia dentro de muy breves días.

Estará en Mondariz una temporada y después recorrerá varios pueblos de Galicia, pero sin hacer propaganda ni discursos, pues los médicos le han aconsejado absoluto reposo de espíritu.

El Sr. Azcárate irá á León y allí se dedicará á la propaganda.

El Sr. Baselga marchará en breve á Portugal y de allí se trasladará á su país, Extremadura, donde se dedicará también á la propaganda.

Del que no se dice si sale ó si entra, es del Sr. Pi.

Lo único que en Madrid llama la atención ahora es la exposición de Filipinas.

He oido hacer grandes elogios de dicha exposición; he oido decir que tienen singular atractivo las fiestas y danzas que ejecutan y celebran los igorotes (pero confieso mi pecado!

Todavía no he visto esa exposición, y prometo cuando la vea dedicarle una carta de cabo á rabo.

Ya que no se puede hablar de Primo de Rivera hablaremos de los igorotes.

Como ya dije por telégrafo, anoche quedó firmada la escritura de renovación del contrato con la Trasatlántica.

¡Lo que son las cosas! Mas suerte ha tenido la compañía de López y los Gamazos, que el país entero, para el cual no se ha aprobado proyecto alguno.

Pío Gil.

DECLARACIONES

Dejemos en paz por ahora al Sr. Romero Robledo y fijémonos en las líneas generales del discurso pronunciado en el círculo reformista por el Sr. López Domínguez, cuyas palabras, si hemos de creer al antiguo jefe de los húsares, son las mismas que aquél habría pronunciado en el Congreso, pero si el Sr. Sagasta no le hubiera tapado la boca con la lectura del decreto que ha puesto término á las tareas parlamentarias.

El discurso del general, debe ser juzgado desde dos puntos de vista, siendo forzoso convenir en que bajo ninguno de ellos le acompaña la razón, ni le abona la justicia. El hombre público que cuando ocupó, si siquiera fuese por breve plazo, el ministerio de la Guerra, limitó su iniciativa á modificar la organización burocrática de las dependencias y oficinas militares, no es seguramente el que debe considerarse como el más autorizado para decir al ejército que solo de él y de su partido puede esperar la realización de útiles y provechosas reformas.

No es tampoco quien más derecho tiene á emplear este lenguaje, el que se llama jefe de una agrupación política, reducida en número, pero eminentemente bulliciosa, y cuyos trabajos parlamentarios han propendido siempre á retardar la discusión de esas mismas reformas, cuando la situación gobernante ha manifestado el firme y resuelto propósito de llevarlas al terreno de la práctica.

Estas dos consideraciones y la de que en general ha pronunciado un solo discurso en el momento crítico de ser suspensas las tareas parlamentarias, dejan el acto del jefe reformista desprovisto de uno de los caracteres que debiera haber revestido: el de oportunidad.

Examinando desde otro punto de vista los conceptos emitidos por el general López Domínguez, nos encontramos con que afirma algo que todos teníamos olvidado á fuerza de puro sabido, y es, que las reformas militares deben ser muy meditadas, y no deben ir á la práctica, sino después de someterlas á un serio, minucioso y determinado examen.

Lo que no sabíamos, y continuamos ignorando, á pesar de los esfuerzos del Sr. López Domínguez, es que los proyectos del actual ministro de la Guerra, creciesen de ninguna de las condiciones que acabamos de enumerar.

Inspirados aquéllos en un principio fundamental tan debatido y tan estudiado como el servicio general obligatorio, solamente el apasionamiento político y el espíritu de sistemática oposición, pueden disculpar el extraño criterio de que su aplicación deba considerarse como poco meditada.

Semejante criterio es tanto más digno de censura en el general López Domínguez, cuanto que aquel principio es peculiar y exclusivo de la escuela democrática á que hace alarde de prestar fervoroso culto, y así se explica la desagradable impresión que los tales proyectos han causado entre los conservadores, cuyas doctrinas son por todo extremo opuestas á este sistema, siempre defendido y siempre encomiado por el general López Domínguez, que ha venido á cambiar de criterio en un momento, al ver que uno de sus colegas, dotado de mayor iniciativa ó de más energía, ha tenido la resolución necesaria para emprender la obra de las reformas desde su base, colocándose en aptitud de darles el desarrollo conveniente en beneficio de los intereses generales del país, de los particulares del ejército y de su propia autoridad y prestigio.

Esta manera de juzgar el asunto, es por demás expuesta á que algún malintencionado traduzca el sentimiento que anima al general López Domínguez, por lo que los catecismos denominan tristeza del bien ajeno, y nosotros sentiríamos que así sucediera, porque estamos seguros de que no es la envidia el defecto que caracteriza al jefe militar de los reformistas.

A pesar de la categórica afirmación del Sr. Romero Robledo, nos permitimos poner muy en duda que el general López Domínguez se hubiera expresado en el Congreso en la misma forma que lo ha hecho en el círculo reformista, entre otras razones, por la muy poderosa de que el sobrino del duque de la Torre, es persona de recto juicio y claro talento, y se

hubiera abstenido con especial cuidado de exponerse á que sus argumentos hubieran sido contestados en forma y manera que le dejasen demasiado satisfecho, empeño para el que no se hubiera necesitado mayor trabajo que el de tener una pequeña cantidad de buena memoria para recordarle alguno de sus trabajos profesionales y unos cuantos pormenores de su paso por el antiguo palacio del príncipe de la Paz.

Esto justifica nuestra creencia de que el Sr. Romero Robledo está algo equivocado en la materia y de que el general López Domínguez ha hecho en el círculo reformista algo parecido á lo que hacen los malos predicadores, que cuando dicen algun disparate se quedan tan frescos, porque saben que hablan en su casa y que nadie ha de atreverse á poner sus desatinos en tela de juicio.

PRO DOMO NOSTRA

Recordarán nuestros lectores que no hace mucho tiempo la excelentísima Diputación provincial, elevó una exposición á los altos poderes del Estado, encareciendo la conveniencia que en los arsenales de nuestros departamentos fuesen admitidos los cáñamos de producción española con preferencia á los de procedencia extranjera por exigirlo así los hasta ahora perjudicados intereses de nuestra agricultura, en cuyo nombre se solicitaba tan sencilla, justa y protectora medida.

La resolución de este asunto afectaba directamente á una gran parte de nuestra provincia y así lo entendió la Diputación al dedicarle especialísimo interés, con general aplauso por parte de cuantos tuvieron ocasión de enterarse de la solicitud á que hemos hecho referencia. Lo que en ella se pedía era tan justo y tan equitativo que no se encontró dificultad alguna, y el ministerio de Marina tardó poco en dictar una real orden disponiendo, con arreglo á lo solicitado, que los arsenales se proveyeran en lo sucesivo de los cáñamos procedentes de la agricultura nacional. Aparentemente esta resolución ponía satisfactorio término á las legítimas aspiraciones de nuestros productores, pero es el caso que, circunstancias de diversa índole y que escapan al dominio de nuestra competencia y de nuestras investigaciones, han convertido en ilusorios los efectos de la real orden citada. Llegó la primera subasta para el suministro de los cáñamos que necesitaba el taller de jarcias del arsenal de Cartagena, y por razones que no acertamos á explicarnos satisfactoriamente, se fijó para aquel concurso un precio límite tan sumamente bajo que no era posible que con su importe se atendiese á cubrir no ya el valor del producto sino el de los más indispensables gastos de producción.

En este estado las cosas ocurrió lo que lógicamente era de esperar y no podía menos de suceder; esto es, que los productores del país quedasen reducidos á una forzosa inacción y que la subasta fuese declarada desierta.

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (4)

EL ARGUMENTO

DE

Amadís de Gaula

luego el mancebo, haciéndola la señora de sus pensamientos, si bien no se declaró hasta más adelante, según se vé en el siguiente diálogo.

Hallando el «Doncel del Mar» muy triste á la esposa del rey Garintes, por la pérdida de su hermana, y no atreviéndose á hablarla fuese á donde estaba Oriana, é hincando los hinojos ante ella, dijo:

—Señora Oriana, ¿podría yo por vos saber la causa de la tristeza que la reina tiene?

Oriana, que así vió ante sí á aquel que más que á sí amaba, sin que él ni otro ninguno lo supiese, al corazón gran sobresalto le ocurrió, é dijo:

—¡Ay, «Doncel del Mar!» esta es la primera cosa que me demandastes é yo la haré de buena voluntad.

—¡Ay señora! dijo él, que yo no soy tan osado ni digno de á tal señora ninguna cosa pedir, sino hacer lo que por vos me fuere mandado.

—E ¿cómo? dijo ella; ¿tan flaco es vuestro corazón que para rogar no basta?

—Tan flaco, dijo él, que en todas las cosas contra vos me debe fallecer, sino en vos servir,

como aquel que, sin ser suyo, es todo vuestro.

—¿Mío? dijo ella; ¿desde cuándo?

—Desde cuando vos plugo, dijo él.

—E ¿cómo me plugo? dijo Oriana.

—Acuérdese, señora, dijo el Doncel, que el día que de aquí vuestro padre partió me tomó la reina por la mano, é poniéndome ante vos, dijo:—Este doncel os doy que os sirva; é dijistes que os placía; desde entonces me tengo y me terné por vuestro para os servir, sin que otra ni yo mismo sobre mí señorío tenga en cuanto viva.

—Esa palabra, dijo ella, tomásteis vos con mejor entendimiento que á la fin que se dijo; más bien me place que así sea.

El fué tan atónito del placer que ende hobo, que no supo responder ninguna cosa otra; y ella vió que todo señorío tenía sobre él.

Y conocido desde entonces su pensamiento mútuo, el «Doncel del Mar» solo se propuso amar y servir á Oriana, y la princesa agradar al mozo.

Así que, como el rey Perion hubiese ido á la corte de Garinte á demandar auxilio contra Abies; «Doncel del Mar», que sin conocerle le estimaba y admiraba por la fama de sus muy altas caballerías, sintió comenon de ir á ayudarle á él y á la reina Elisena, y buscando á Oriana dijola:

—Si á vos, señora, pluguiese que yo fuese caballero, sería en ayuda de esa hermana de la reina, otorgándome vos la ida.

—E si yo no la otorgase, dijo ella, ¿no iría des allá?

—No, dijo él, porque este mi vencido corazón sin el favor de cuyo es, no podría ser

sostenido en ninguna afrenta, ni aun sin ella.

Ella se rió con buena semblante é dijo:

—Pues que así os he ganado, otórgoos que seais mi caballero y ayudeis á aquella hermana de la reina.

El Doncel la besó las manos, é dijo:

—Pues que el rey, mi señor, no me ha querido hacer caballero, más á mi voluntad lo podría agora ser deste rey Perion á vuestro ruego.

—Yo faré en ello lo que pudiere, dijo ella; mas menester será de lo decir á la infanta Mabilia, que su ruego mucho valdrá ante el rey, su tío.

Y poniendo manos en obra en cuanto prometió, buscó á Mabilia y acordaron que aquella misma noche, en la capilla de la reina y acompañándole ellas, con otras doncellas, á velar las armas, el rey Perion le armaría caballero, á ruego de Oriana, como así lo hizo, en la forma siguiente:

Mientras todos dormían en Palacio, y como el rey Perion quisiera cabalgar ántes del alba, Mabilia le llamó á su lado y le recomendó eficazmente que hiciera cuanto le rogase Oriana. Llegóse ésta ante el rey, y dijo:

—Yo vos quiero pedir un don.

—De grado, dijo el rey, lo faré.

—Pues facedme ese mi Doncel caballero.

—E mostrósele que de rodillas ante el altar estaba. El rey vió al Doncel tan fermoso, que mucho fué maravillado; y llegándose á él, dijo:

—¿Quieres recibir orden de caballería?

—Quiero, dijo él.

—En el nombre de Dios, y él mande que

también empleada en vos sea, é tan crecida en honra como él os creció en fermosura.

E poniéndole la espuela diestra le dijo:

—Agora sois caballero, é la espada podeis tomar.

El rey la tomó é dióglala, y el Doncel la ciñó muy apuestamente, y el rey dijo:

—Cierto, este acto de os armar caballero, según vuestro gesto é apariencia, con mayor honra lo quisiera haber hecho; más yo espero en Dios que vuestra fama será tal, que daré testimonio de lo que con más honra se debía facer.

E Mabilia é Oriana quedaron muy alegres y besaron las manos al rey; é encomendado el Doncel á Dios, se fué su camino.

«Doncel del Mar», armado caballero, salió inmediatamente á buscar aventuras; y como era uso y costumbre que por salir las habían de encontrar grandes y extraordinarias, apenas puesto en camino y haber recibido de Urganda una lanza acompañada de muy felices augurios, se encontró frente á un castillo en que seis hombres armados quisieran hacer jurar á una doncella contra su voluntad; pero «Doncel del Mar», después de apostrofarlos de villanos malos! arremetió contra el mayor de ellos, á quien derribó entera de un solo golpe que le dió con el cuento del hacha, yéndose enseguida al segundo, y hendiéndole la cabeza hasta los ojos, y pasando incontinenti al tercero, á quien dió tal hachazo en el hombro que cortóle hasta los huesos de los costados.

Corrieron los otros tres al contemplar tal bravura; pero todavía «Doncel del Mar» arrojó la hacha á uno de ellos y cortóle media pierna, terminando por tal guisa la primera aven-

De este modo resultaron cumplimentadas las disposiciones de la real orden en cuestión, y una vez conseguido este resultado, ya no había obstáculo para que los cañamos extranjeros fuesen admitidos por medio de un nuevo concurso, quedando así defraudadas las legítimas esperanzas de nuestros agricultores, reducidos nuevamente á la necesidad de luchar con toda clase de obstáculos y de dificultades para conseguir la salida de sus productos.

Consideramos que este asunto envuelve la suficiente importancia para que en él fijen su atención aquellos que están principalmente llamados á estudiar con interés todo lo que afecta á los intereses materiales del país, á su prosperidad y á su desarrollo.

La ocasión presente nos parece que es una de las más favorables para apuntar este género de cuestiones, que entran, á nuestro juicio, de lleno en el círculo de atribuciones señalado á la comisión de diputados y senadores que tal vez en el momento en que escribimos estas líneas estén ya nombrados para desempeñar el delicadísimo encargo de consagrar su actividad y su inteligencia al examen de las diversas causas que sirven de fundamento á la situación realmente penosa que atraviesa actualmente nuestra agricultura en no pocas provincias y al estudio de los remedios que deban ser considerados como más útiles y prácticos para aminorar sus consecuencias.

Una parte no pequeña de nuestra provincia tiene representado en la producción del cañamo uno de los factores más importantes de su riqueza agrícola; circunstancias de diversa índole contribuyen hoy á crearle grandes dificultades y serios obstáculos que con un poco de buena voluntad podrían ser fácilmente removidos, y es de esperar que así suceda. Por nuestro parte celebramos muy de veras que nuestros cálculos no resulten equivocados.

SUETOS POLÍTICOS

Cortamos de nuestro colega *La Tarde*: «La noticia publicada ayer por *El Constitucional Dinástico* dando cuenta de haberse encargado de su dirección el Sr. Celadrán, fué objeto de algunos comentarios, por sospechar algunos que el Sr. Pérez Aznar dejaba resueltamente de dirigir tan apreciable colega.

El motivo no es más que el viaje á Cete del Sr. Pérez Aznar, que volverá á ponerse al frente de *El Constitucional* tan pronto como regrese del extranjero.»

Entre los que sospechan que el Sr. Pérez Aznar ha dejado resueltamente la dirección de *El Constitucional*, puede contar *La Tarde* á nuestra redacción, pues estamos convencidos de que no siendo el motivo de haber quedado separado de la misma su viaje á Cete, sino otro muy distinto, creemos, y no nos hemos de equivocar, que á su regreso del extranjero no ha de ponerse de nuevo al frente de *El Constitucional*.

Veremos quien lleva la razón.

El Graduador, escribe:

«El órgano del Sr. Terol, con ser ministerial, ignora quien es el candidato del Gobierno por el vacante distrito de Denia! Atrasado está de noticias. O le tienen atrasado.»

Todo puede ser, más también pudiera ocurrir que el Gobierno no tuviera candidato, y en este caso el diario posibilista sería el atrasado de noticias, máxime cuando hace ya días ha dado un nombre á la publicidad haciéndole candidato oficial.

Nosotros, que no quisiéramos equivocarnos, nos reservamos todavía y estamos á ver venir.

En la prensa de Madrid leemos que en la excursión que haga este verano el Sr. Castellar, seguramente pronunciará un discurso

tura que le salió el paso en el ejercicio de la orden de caballería.

Mas como quisiera entrar en el castillo con la doncella á quien había acorrido, y le dijera ésta que se pusiera en guarda, porque gran ruido de gentes del otro lado se oía: «No temais,» dijo él, «que en parte donde las mujeres son maltratadas, que deben andar seguras, no puede haber hombre que nada valga.» —Y pasaron al castillo, donde vieron que dos caballeros y diez peones herían y maltrataban al rey Perion, á quien «Doncel del Mar» libertó derribando á dos caballeros y matando á los más de los peones, con cuya hazaña acabó de ganarse todas las simpatías de aquel rey, que todavía no sabía que era su padre y á quien prometió además que asistiría en la guerra contra Abies.

Tras éstas vinieron otras aventuras á que siempre Doncel del Mar dió buena cima matando los peones del caballero Galpano, de los cuales primeramente luchó con cuatro á un tiempo, cortando á uno, de un solo revés, el brazo con que levantaba el hacha para herirle, hiriendo al otro «por las narices» á través que le cortó hasta las orejas, y haciendo huir á los otros dos; despues luchó con dos caballeros, y despues con otros tres peones, que lograron herirle en la espalda, pero á uno de los cuales alcanzó «Doncel del Mar» á darle tan gran tajo con su espada «que lo llagara por la cabeza de manera que la oreja le cortó, é la faz, é cuanto le alcanzó, é la espada descendió hasta los pechos;» y batiéndose, por último, con el mismo Galpano en combate singular tan terrible, que «de los escudos caían en tierra muchas rajás, é de los arneses muchas piezas,

afirmando su adhesión á la política de legalidad, y su propósito de continuar prestando su apoyo á los gobiernos liberales.

Muy bien, Sr. D. Emilio.

En el círculo reformista se ha convenido en que el único general que puede llevar á la práctica las reformas militares es el Sr. López Domínguez.

Habrà, pues, según los reformistas, que conceder á su general la exclusiva y el privilegio de invención.

Lo que han querido decir los reformistas, es que necesitan el poder á todo trance, pues que de otro modo se van cansando de esperar y más esperar.

ECOS LOCALES

La compañía de los ferrocarriles de Almansa á Valencia y Tarragona, ha publicado ya los anuncios de rebaja de precios en billetes de ida y vuelta, con motivo de las ferias y corridas de toros que deben celebrarse en el corriente mes.

Según dichos anuncios, los precios que regirán son los siguientes:

De Madrid á Valencia: en primera clase, 52 pesetas; en segunda, 40, y en tercera, 22.

De Alicante: en primera, 20 pesetas; en segunda, 15, y en tercera, 10.

De Barcelona: en primera, 45'65; en segunda, 31'05, y en tercera, 21'90.

De Encina: en primera, 13'75; en segunda, 10'35, y en tercera, 6'05.

De Denia: en primera, 15'10; en segunda, 10'60, y en tercera, 6'60.

De Gandía: en primera, 11'75; en segunda, 8'40, y en tercera 5'20.

De Tortosa: en primera, 22'30; en segunda, 14'25, y en tercera, 10'55.

De Tarragona: en primera, 31'95; en segunda, 20'40, y en tercera, 15'05.

Los billetes de vuelta serán valederos desde el día 26 de julio al 1.º de agosto, ambos inclusive.

Los billetes de primera y segunda clase serán valederos para todos los trenes, excepto el exprés de Valencia á Barcelona; y los de tercera podrán utilizarse únicamente en los trenes mixtos.

Cada viajero tiene derecho al trasporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje.

Dichos billetes no son valederos más que para las estaciones que en ellos se indican.

Se va á cubrir la acequia que existe entre el paseo de la Esplanada y la carretera contigua, á fin de que se puedan colocar sobre ella las sillas y dar más anchura al andén del paseo, que en la actualidad resulta sumamente estrecho.

Con motivo de haberse declarado cólera en la provincia de Réggio (Isla Sicilia), han sido declaradas súcias todas las procedencias de la misma.

Nos hemos enterado con sumo gusto de la excelente acogida que nuestro paisano el joven tenor D. Ricardo Pastor ha merecido del público mejicano.

Según los periódicos de aquella apartada república, recibidos por el último correo, el joven Pastor ha conseguido entusiasmas y merecidos aplausos en la interpretación de *Marina*, *Jugar con fuego* y *Campanone*.

Hemos tenido ocasión de apreciar las notables condiciones de parecido y buen gusto que predominan en varios retratos confiados al inteligente y joven pintor nuestro particular amigo D. Antonio La Rochette.

é los yelmos eran abollados é rotos, así que la plaza donde lidiaban era tinta de sangre.» Mas el «Doncel del Mar» no solamente venció á Galpano, sino que «con la espada le dió tan terrible golpe en el pescuezo que la cabeza fué del cuerpo apartada.»

Con tan extraordinaria y completa victoria dió libertad y venganza, salvándola de la deshonra, á una joven doncella que se encaminaba en busca de Agrájes, hijo del rey de Escocia, con quien se embarcó despues para Gaula, en cuya guerra hizo tantas maravillas y llevó á cabo tan colosales hazañas, que no fué la mayor de ellas vencer en duelo singular al rey Abies, volver al rey Perion cuanto éste le habia tomado, y hacer que todos cobrasen honra y gloria.

Terminada la guerra de Gaula por el valor extraordinario de «Doncel del Mar», sucedió que estando éste descansando y convalenciendo de sus heridas en casa del rey Perion, encontró un día á la niña Melicia llorando, y como la preguntase qué tenia,

«Señor,—dijo la niña,—perdí un anillo que el rey me dió á guardar en tanto que él duerme.»

«Pues yo os daré,—dijo él,—otro tan bueno ó mejor, que le deis.»

Entonces sacó de su dedo un anillo é dióselo.

Ella dijo:

«Este es el que yo perdi.»

«No es,—dijo él.»

«Pues es el anillo del mundo que más le parece,—dijo la niña.»

«Por esto está mejor,—dijo el «Doncel del Mar»,—que en lugar del otro le dareis.»

Ha sido nombrado jefe de Seguridad y vigilancia de la provincia de Albacete, el que lo es de esta provincia D. Máximo Miralles, reemplazándole el comandante de infantería don Antonio Arteaga y Fernández de Córdoba.

El día 22 del corriente á la una de la tarde tendrá lugar en la Aduana de esta capital la venta en pública subasta, y en un solo lote, de 52 kilos de café, procedentes de un abandono.

Se encuentra de regreso en Alicante, nuestro estimado y particular amigo D. Carlos Faes Eizaguirre.

Nuestro estimado colega *La Tarde* dirige un cargo completamente infundado á la Junta inspectora de teatros, sin duda porque, como los guardias walonas, llega siempre tarde á la procesión. La Junta giró una detenida visita á todos los teatros, estudió sus condiciones y las reformas de que cada uno de ellos era susceptible y emitió un luminoso informe que fué sometido á la resolución de la autoridad superior civil de la provincia, habiéndose comunicado ya á los respectivos propietarios los acuerdos á que deben dar cumplimiento.

Suponemos que el colega rectificará la injusticia cometida, al convencerse de la ligereza con que ha procedido.

Se encuentra en Alicante nuestro querido amigo y correligionario D. José López, secretario del ayuntamiento de Orihuela.

En la mañana de ayer fondó en nuestro puerto el precioso cañonero *Eulalia*, que viene en reemplazo de la goleta *Caridad*. Esta última marchará dentro de pocos días con rumbo á Canarias, á cuyas aguas ha sido destinada.

Han estado ayer en Alicante los alcaldes de Almoradí y Callosa de Segura.

Se ha concedido el retiro para esta capital al comandante de caballería D. Cristóbal Ochoa López.

Créese que la anunciada combinación de gobernadores no tendrá, ni mucho menos, la extensión que se supone.

En una de las próximas sesiones que celebre el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, se presentará para su discusión el proyecto de reglamento porque ha de regirse el cuerpo de vigilancia municipal y el de nueva organizac ón de dicho cuerpo.

Es una reforma, cuya necesidad se viene sintiendo hace tiempo.

A pesar de las quejas que un día y otro vienen produciéndose por el público y la prensa, siguen las calles completamente obstruidas por los materiales destinados á las obras, siendo esto causa de infinitas cuestiones y disgustos para los transeúntes, que protestan indignados de tamaño abuso.

En particular en la calle de Bailén es ya una cosa insostenible.

Se hace cada día más necesario el impuesto sobre la ocupación de la vía pública.

Esta noche tendrá lugar el anunciado castillo de fuegos artificiales en el paseo de la Esplanada.

Niñas andaluzas. De Jerez desaparece una de diez y ocho años, de Málaga otra de diez y seis, que al fugarse dejó escrita una carta originalísima, expresando que se marchaba con su amante para pasar tres días, y que se llevaba un revólver para suicidarse al cuarto; y en la cárcel de Sevilla ingresa otra de quince, vestida de hombre, que, según decía, no podía resistir las enaguas.

Quando despertó el rey, la niña le dió el anillo y él se lo puso en el dedo que le estaba como suyo; más en un cabo de la cámara vió el que la niña habia perdido, y comparando ámbos, encontró ser uno el que él habia dado á Elisena, al punto que iba á partirse de ella cuando por primera vez la conoció.

«¿Cómo fué esto de este anillo?»—preguntó el rey á la niña.

Ella, que mucho le temía dijo:

«Por Dios, señor, el vuestro perdí yo, é pasó por aquí el «Doncel del Mar», é como vió que yo lloraba, dióme ese que él traía, é yo pensé que el vuestro era.»

El rey se fué enseguida á la reina y la dió parte del suceso.

Fácilmente se adivina el resto de la escena: el Doncel fué reconocido por sus padres, que hicieron fiestas en celebración del suceso, y desde entonces dejó su nombre de «Doncel del Mar» para recobrar el primitivo de Amadís, y fué conocido por muchos como Amadís de Gaula.

Poco tiempo estuvo Amadís con los reyes sus padres enseguida del reconocimiento, porque el afecto que sentía por la princesa Oriana le hizo partirse para la Gran Bretaña, con objeto de asistirle en la misma corte del rey Lisuarte, su padre. Entonces se llevó de Gaula á su escudero Gandaín.

Kalaor, hermano de Amadís, que habia demandado del gigante que le criara la merced de que le facilitase el ser armado caballero, se dirigia también al rey Lisuarte, de cuyas manos pretendia recibir la iniciación en la orden de caballería, en cuyo camino fué testigo de la portentosa aventura con que Amadís

En el tren correo de ayer regresó de Madrid á esta capital, el conocido político don Juan Thous.

Continúan los perros vagabundos paseándose á su gusto por las calles y paseos de esta población, con grave riesgo de los transeúntes. Otros que llevan sus dueños, van también sin bozal ni cadena, otreciendo el mismo peligro.

Suplicamos nuevamente á la autoridad tome una enérgica resolución sobre este asunto.

Va aumentando progresivamente la animación en los establecimientos de baños de la playa del Postiguet.

Algunos de ellos están puestos con verdadero lujo.

Ayer llegó á esta capital, procedente de Albaterra, la primera remesa de palmeras que con destino á las plantaciones de la Esplanada ha adquirido el Ayuntamiento de esta capital.

Dichos árboles serán plantados inmediatamente, así como el jardín del centro, con lo cual quedará terminado el embellecimiento de tan original paseo, que llama la atención de cuantos lo ven.

El arquitecto municipal ha comenzado á practicar los aforos del agua de los manantiales de *Bonivern*.

Hoy tendrá efecto la visita ordinaria de cárceles por los tribunales de esta capital.

TRIBUNALES

Hoy se verá en juicio oral y público, en la Sala primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Alcoy, sobre daños, estando encargado de su defensa el letrado D. José Poveda y Espá.

BIBLIOGRAFÍA

Debido á la galantaría del inteligente ingeniero Sr. D. Javier Fuentes y Ponte hemos recibido una interesante obra, escrita por el mismo titulada *Memoria histórica descriptiva del Santuario de Nuestra Señora de la Asunción en la ciudad de Elche*, la cual mereció ser galardonada con el primer premio á la prosa, «Escritania de marmol y plata», en el XXV certámen de la Academia Bibliográfica Mariana de Lérida, cebrado el 17 de octubre de 1886.

La referida obra, que se halla escrita con un lenguaje correcto y ameno, consta de tres partes. En la primera se hace una luminosa recopilación de la historia de la moderna Elche y antigua Illice, abarcando desde su fundación hasta nuestros días. En la segunda relata la aparición de la imagen tan venerada en aquella ciudad de Nuestra Señora de la Asunción, haciendo á la vez una descripción de las fiestas religiosas que anualmente se le tributan. En la tercera, que en nuestro concepto es la más importante, trata del magnífico templo de Santa Maria, haciendo su historia y poniendo de relieve las preciosidades y bellezas arquitectónicas que encierra.

En el conjunto la obra merece la honrosa distinción de que ha sido objeto, porque revela en su autor un trabajo muy detenido y escrupuloso, á la par que una ilustración nada común.

El Sr. Fuentes y Ponte es académico correspondiente de las reales academias de la Historia y de San Fernando desde 1878. Miembro superior de la Academia Mont-Real de Toulouse (Francia) consejero y académico de número y doble mérito de la academia bibliográfica Mariana. Cronista de la Santa iglesia catedral de Múrcia y Cartajena (con

prestó auxilio á Urganda la Desconocida y libró á su amigo de prisión y encantamiento; quedando tan admirado que no quiso pasar adelante sin que el mismo Amadís le armase caballero, como así lo hizo no sabiendo que era su hermano. Pero tanto ardimiento cedió con ello el nuevo caballero, que en combate singular mató á Aldaban, señor de la Peña de Galtátes, con lo que vengó á Gandalac, que le habia criado.

Amadís dejó á Urganda, y siguió su camino hasta donde estaba el rey Lisuarte y llegando allí sostuvo combate singular contra Dardan, á quien mató, dándose despues á conocer del rey Lisuarte y de los grandes de su corte, que todos celebraron grandemente su vuelta y su reconocimiento como hijo del rey Perion de Gaula.

Siguen despues una porcion de aventuras, todas muy originales y felizmente terminadas por el ya famoso caballero, hasta que por vía de encantamiento cayó en poder de Arcalaus (1), que le quitó las armas, y vistiéndole

(1) El encantamiento de Amadís lo llevó á cabo Arcalaus combatiendo con él y llevándole traidoramente hasta la habitación que en su palacio tenia destinada á los maledicios, donde el caballero, poniendo el escudo ante sí, y alzando la espada para herir al encantador, «perdió la fuerza de todos los miembros y yel sentido, é cayó en tierra tal como muerto.» Arcalaus le quitó sus armas; pero la novela no dice nada de que «se tiene por averiguado que le dió, teniendo preso, más de doscientos azotes con las riendas de su caballo, atado á una columna de un patio, como con maleante

asiento en el coro) y nombrado últimamente para igual cargo de la insignie iglesia de Santa María de Elche; y además tiene ganados 50 premios en otros tantos concursos.

ECOS DE LOS PUEBLOS

En la tarde del jueves se inició un voraz incendio en una casa de Crevillente, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Dice *El Serpis*:

Según noticias, parece que se van enagando algunas partidas de vino al precio de 7 y 8 reales cántaro, en los términos municipales de Benilloba, Gorga y otros pueblos del juzgado de Cocentaina.

Al efecto, son varios los comisionistas que recorren las bodegas en representación de casas importantes de Alicante, y cuanto se vá comprando se consigna para Cete y otros mercados de la vecina Francia. Doloroso bajo todos conceptos es la forma como se vienen verificando semejantes transacciones, pues los caldos que se pagan á 7 y 8 reales cántaro son los mismos que se enagaron á 18, 19 y 20 reales clase superior, en cuanto á los más flojos no los quieren á ningún precio y si son buscados se destinan al consumo de esta zona y para la elaboración de espíritus.

Por fallecimiento del que la desempeñaba, se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de Aspe, la cual ha de proveerse por concurso.

CORREO DE MADRID

CARTA POLÍTICA

Madrid 7 de julio de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Ayer adelanté algunas impresiones relativas al Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del señor Sagasta; como indiqué este consejo ha sido completamente ajeno á la política y en él se han ocupado los consejeros responsables del giro que ha tomado la cuestión de consumos en Valencia y Málaga, acordando para volver respecto á Valencia, esperar el expediente incoado, y acerca de Málaga aconsejar al ayuntamiento de aquella capital la rebaja de las tarifas de los consumos. De esta manera ha dado el Gobierno por terminado el conflicto producido en las dos capitales de provincia arriba citadas por el aumento que han sufrido algunas especies sujetas al adeudo.

También se ocuparon preferentemente los ministros en este Consejo de la conveniencia y aun necesidad que se sienta cada día con mayor imperio de que se activen las obras públicas, con objeto de proporcionar trabajo á la clase obrera. A este propósito el ministro de Fomento declaró que tenía en estudio algunos proyectos para poder llevar á cabo muy pronto todas aquellas obras de utilidad pública que se estiman más precisas.

Continúa en cama, molestado por la dolencia que padece, el señor ministro de la Guerra, y por esta causa no ha podido concurrir al Consejo, ni á la recepción del nuevo Nuncio, así como tampoco al despacho con S. M. la reina.

Con la gran solemnidad acostumbrada en casos tales, ayer tarde puso monseñor Di Pietro en manos de S. M. la reina las cartas que le acreditan como Nuncio de Su Santidad en Madrid.

Con este motivo se pronunciaron los acostumbrados discursos asistiendo al acto los ministros, las principales damas de la corte, y muchos grandes de España.

Terminado el acto oficial el nuevo Nuncio fué conducido á su palacio en carruajes de la real casa.

En un telegrama de su corresponsal en Nápoles, dice el *Standard* llegado á Madrid, que se ha presentado el cólera con gran virulencia en Calabria, en Rocella y en el distrito de Reccio, y que, según se dice, ha sido llevado allí por un marinero de Catania.

Hay, según las noticias del corresponsal, gran pánico entre los habitantes, que huyen en todas direcciones. La mortandad es de 60 por 100 de los atacados. El municipio de Nápoles ha ofrecido su auxilio para las víctimas.

Con efecto: la noticia, por desgracia, debe de ser cierta, porque en la *Gaceta* de hoy encuentro la siguiente circular de la dirección de Beneficencia y Sanidad:

Resultando de las noticias sanitarias recibidas en este Centro que la epidemia de cólera morbo asiático se ha presentado en Rocella, provincia de Reccio (isla de Sicilia);

Vistos los artículos 30 y 35 de la ley de Sanidad y la orden de 10 de diciembre de 1874;

Esta dirección general ha dispuesto declarar sucias las procedencias de la citada provincia que se hayan hecho á la mar desde el día 4 del mes corriente, las cuales deberán practicar en lazareto súcio, la cuarentena correspondiente.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Contra los incendios

La horrible catástrofe de la Ópera Cómica, ha motivado en los gobiernos de diferentes naciones, severas medidas para evitar que se

augmente la estadística considerable de teatros incendiados.

Con tan doloroso motivo, agúzase el ingenio y propónense las más extrañas y exageradas precauciones; no falta gente que desearía volver á las representaciones al aire libre, iluminadas por el más seguro de todos los alumbrados, el del sol; y espectadores hay que piden para el público una ilusoria inmunidad negada á los mortales.

El corresponsal en Roma de un popular diario parisiense, refiere con singular gracejo una conversación que tuvo días atrás con un empleado del teatro Apolo, de Roma.

Conviene advertir que por rara coincidencia desde hace mucho tiempo, no se incendia en Italia ningún teatro; y no es que en ella se adopten minuciosas precauciones, ni estén contruidos con las garantías que presenta, verbi gracia, el teatro de la Moneda, de Bruselas, coiseo edificado *ad hoc* para incendios; antes bien, los salones de espectáculos italianos dejan muchísimo que desear, y ofrecen constante peligro.

Y decía á este propósito el empleado del Apolo de Roma, al corresponsal del diario francés.

—¿Sabe usted por qué los teatros italianos se libran de la voracidad del fuego? Bajo el punto de vista de la seguridad, no hay peores teatros en el mundo; pero para que vea usted lo que son las cosas, á sus muchas deficiencias deben la inmunidad de que disfrutan.

El Apolo, por ejemplo, se encuentra en detestables condiciones; al menor descuido el salón se convertiría en una inmensa hoguera, de la que nadie podría escapar.

Y como el personal del teatro sabe muy bien que en caso de incendio perecerían todos achicharrados, redobla sus precauciones; el temor les obliga á no distraerse, á no cometer ningún descuido, y fija en su ánimo la idea del incendio: artistas y empleados sustituyen con ventaja al mejor cuerpo de bomberos del mundo.

La conclusión resulta paradójica; pero todos los esfuerzos y agudezas del ingenio para destruir un mal acaban siempre en paradoja. Motifíquense las disposiciones dictadas por la autoridad á los directores de los teatros; declárese el incendio libre en el Estado libre; y no se deje de exigir á las empresas que cierran las salidas, apliquen al alumbrado materias explosivas, la dinamita por ejemplo, y aumenten con el auxilio de su larga práctica, las probabilidades de un incendio. Las empresas obedecerán con el celo que les caracteriza; artistas y espectadores agotarán los recursos de su prudencia; y hasta se logrará el perfeccionamiento del hombre, enseñándole á ser bombero de sí mismo.

Intoxicación por el té

Sobre el envenenamiento por el té, refiere el ilustrado catedrático de medicina, doctor Rodríguez Méndez, en la *Revista de Medicina y Cirugía Práctica*, unas conclusiones tomadas de los profundos estudios hechos sobre este asunto por Buillard, fundados en el estudio de 74 casos de intoxicación, producida por el abuso continuado de esta bebida aromática.

De estos estudios se deduce, que el uso del té á pequeñas dosis no produce malos resultados y si solo es excitante ligeramente del sistema nervioso.

En cambio, el abuso de esa sustancia en infusión, tomada varias veces al día y por un período de tiempo continuado, produce un envenenamiento, cuyos primeros síntomas se traducen por inapetencia, náuseas y vómitos, palpitaciones del corazón y un estado de fuerte excitación nerviosa, revelados en unos casos por esterismos y en otros por trastornos intelectuales que á veces degeneran en manías y monomanías.

El envenenamiento se efectúa lentamente hasta producir funestos resultados, y es debido á que las dosis repetidas en cortos intervalos de horas se van acumulando, dando más poder á la acción tóxica.

Alimento de las abejas

En muchas comarcas suele suceder á menudo que á fines del invierno los enjambres de abejas se hallan muy débiles por efecto de la escasez de provisiones para su sustento. Para remediar la deficiencia de alimentos naturales, se puede preparar una materia nutritiva batiendo un huevo y agregándole una pequeña cantidad de azúcar y agua, cuyo producto se pone en un vaso muy limpio de madera en el fondo de la colmena, donde los enjambres lo consumen y aumentan de este modo su vigor.

Millones en el mar

El navío español *San Pedro* se perdió á principios de este siglo en las costas de Venezuela, llevando á bordo más de 1.000.000 de pesos fuertes.

Muchos años después se formó una compañía para recoger este tesoro, conviniendo con el gobierno de Venezuela en cederle una parte. La empresa sacó más de 45.000 pesos y puso fin á sus trabajos.

Hace pocos días salió de New York un vapor para Cumaná, llevando la maquinaria necesaria para sacar los restos del navío. Se cree que esta empresa obtendrá grandes ventajas.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATEO DE LA TABDE DE AYER

Vapor José Ramón, c. Muñiz, de Cartagena, con efectos.

Id. inglés Cartol Roschol, c. Gregoy, de Cardiff, con carbón.

Cañonero Eulalia, c. Borreto, de Cartagena, con su equipo.

Laud Conchita, p. Barber, de Santapola, con lastre.

DESPACHADAS

Vapor Amalia, c. Senante, para Orán con efectos.

Id. inglés Meling, c. Mombng, para Ruan, con vino.

Laud Pepita, p. Gonzalez, para Tarragona, con atún.

Id. Antonio, p. Jaen, para Santapola, con vino.

Vapor José Ramón, c. Muñiz, para Barcelona, con efectos.

Balandra Virtuosa, c. Atienza, para Torrevieja, con lastre.

Pailebot Pilar, c. Rodríguez, para Aguilas, con efectos.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

| | Fechas | Papel | Dinero | Obs |
|--------------------|--------|----------|--------|-----|
| Londres . . . | 90 d. | „ | „ | „ |
| París | 8 d.v. | 4'94 | „ | „ |
| Mar. Cete . . . | „ | 4'94 1/2 | „ | „ |
| Havre | „ | „ | „ | „ |
| Madrid | „ | 118 | 114 | „ |
| Barcelona . . . | „ | „ | „ | „ |
| Cádiz | „ | „ | 114 | „ |
| Málaga | „ | „ | 114 | „ |
| Sevilla | „ | „ | 114 | „ |
| Valencia | „ | „ | „ | „ |
| Murcia | „ | „ | „ | „ |
| Orihuela | „ | „ | „ | „ |

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES Y PAPELES PINTADOS desde 37 cts, de peseta rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL

DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

Traspaso

Se hace de una horchatería situada en punto céntrico de esta capital. En la imprenta de este periódico darán razón.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos. Victoria, 4, junto al Banco de España.

Aviso

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el *Plá del Bon Repós*, á razón de 1'50 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

BUENA OCASIÓN

Por cesación de comercio, se venden á bajo precio, en conjunto ó separado, los enseres y varios géneros de un almacén de comestibles, sito en la calle de Torrijos núm 3

La venta se efectuará el domingo 10 del corriente, de nueve á doce de la mañana y los días siguientes de nueve á diez de la noche.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3¼ litro.—Con casco 85 cts.

PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irles, San Ildefonso, 10.

A LOS SORDOS

Me he curado de una sordera de 23 años con remedio muy sencillo y cuya fórmula estoy dispuesto á enviar á las personas que me manifiesten deseo de recibirla, L. Simpron, 4, rue DROUOT, París.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores iberos de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

| | |
|---|--------------|
| Barómetro | 763'92 |
| Termómetro | 30'0 |
| Viento | S. E. Brisa. |
| Atmósfera | Despejada. |
| Mar | Rizado. |
| Temperatura máxima del aire á la sombra | 30'4 |
| Idem mínima durante la noche | 18'6 |
| Humedad | 86'80 |
| Evaporación en milímetros | 4'29 |
| Llúvia | „ |

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Cirilo.
SANTO DE MAÑANA.—San Cristobal.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE”

Madrid 8 (2 t.)—Salido Romero Robledo. Ha sido nombrado príncipe de Bulgaria Fernando de Coburgo.

El Gobierno concederá al ayuntamiento de Valencia la administración del impuesto de consumos.

Madrid 8 (2 15 t.)—Por telegramas recibidos de Italia se ha confirmado la existencia del cólera en Calabria.

El domingo saldrá la Górté para la Granja. Tranquilidad Zaragoza.

Madrid 8 (3 t.)—Vuelve á indicarse al general Beranger para el mando superior de la Isla de Cuba.

Se han declarado sucias las procedencias de Italia.

Escaséz de noticias políticas. Madrid 8 (4 t.)—Han ocurrido desórdenes consumos en Silla y Torrente. La corte ha retrasado su viaje. Llegado Edimburgo.

DEL CASINO

Madrid 8 (7'30 t.)—Llegado duque Edimburgo, hospédase embajada, mañana comerá Palacio.

Desmentidos rumores partida Cataluña. Bolsa, 65'40.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 8 (4-20t.)

Cotización de hoy

| |
|-----------------------------|
| París, 4'96 1/2. |
| Londres, 47'05—47'35 papel. |
| Perpétuo interior, 65'40 |
| Amortizable, 81'50. |
| Hipotecarios, Cuba, 100'50. |
| Carpetas, idem, 94'90. |
| Banco de España, 403. |

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL”

Madrid 9 (2 m.)—Insístese habrá combinación gobernadores.

Impresiones pesimistas reconocimiento príncipe Bulgaria.

Calma política sin noticias.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencañija, los robustece, les quita la alferecia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL
26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

AL PÚBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Román, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comeneros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cornucopias, galerías y alzapauos, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Juan Martínez Beneyto y Compañía

MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana
é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que lo solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

Establecimiento balneario

DE

SALINETAS DE NOVELDA

PROVINCIA DE ALICANTE

La historia de este establecimiento le acredita como uno de los primeros de España, en el tratamiento de las enfermedades de la matriz y sus anejos. Por la composición química de sus aguas clorurado sódicas sulfurosas, producen brillantes resultados en las dolencias herpéticas, escrofulosas y en las afecciones de los ojos y garganta, de igual naturaleza como así mismo en la propensión á padecer de ericiplea.

El establecimiento se halla bien instalado y servido. Temporada oficial, 1.º de junio á 30 de setiembre.
Médico-director: D. Recaredo Pérez.

CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema *Sauain y Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jno, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodegas, etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F. Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

LA

BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Juan, 11 y 13 Jorge

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Girona)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

Pedro BOURSAUD



« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. »

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807 3, Rue Huguerre, á
Agente General: **SEGUIN** BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Posas de Francia y Extranjera.

GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERIA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRIFICOS

El nunca bien ponderado Elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras,

QUINCALLA

Bañones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE

Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Última novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:

Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 id. á 1'55 id. id. id.

A varios cuadros por id. id. 55 id. á 1'65 id. id. id.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

Recompensa de 16,600 francos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebras, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.